



CURRÍCULUM DE LOS MIEMBROS DEL TRIBUNAL (RESOLUCIÓN DE 22-12-2021)

- **Álvaro Kirkpatrick de la Vega**

Presidente del Tribunal de las oposiciones para el ingreso en la Carrera Diplomática.

Licenciado en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid y diplomado en derecho comunitario por la Universidad CEU San Pablo.

Pertenece a la Carrera Diplomática desde 1999.

Experiencia profesional:

Ha desempeñado los siguientes puestos en los Servicios Centrales: Jefe de Servicio en el Gabinete del Secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica, Jefe de Servicio de Desarme, Jefe de Área de Asuntos de Extranjería, Subdirector General Adjunto de Asuntos de Extranjería (en dos ocasiones) y Director General del Servicio Exterior.

Ha ejercido durante más de cinco años como delegado español en el Grupo de Visados del Consejo de la Unión Europea.

Ha desempeñado los siguientes puestos en el exterior: Segunda Jefatura de la Embajada de España en Accra y Cónsul en La Habana (en dos ocasiones).

Ha ejercido como Secretario titular en el Tribunal de las oposiciones para el ingreso en la Carrera Diplomática de 2005.

Es coautor del libro “Los visados en el derecho español y de la Unión Europea”, publicado por el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación.

- **Damián Belloch Ollé**

Consejero Técnico, Asesoría Jurídica Internacional, Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación

Licenciado en Ciencias Políticas y de la Administración por acuerdo de homologación del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte de los títulos de Bachelor of Arts por Columbia University y Master of Arts por Stanford University.



Pertenece a la Carrera Diplomática desde 2006.

Experiencia profesional:

Ha desempeñado los siguientes puestos: Jefe de Servicio en la Dirección General de Asuntos y Asistencia Consulares; Jefe de Área de Asuntos Jurídicos en la Subdirección General de Asuntos Jurídicos Consulares; Segunda Jefatura en la Embajada de España en Accra; Secretario Encargado de los Asuntos Consulares y Administrativos en la Embajada de España en Astaná/Nur-Sultan; Jefe de Área de Extranjería en la Dirección General de Españoles en el Exterior y de Asuntos Consulares y Migratorios; Subdirector Adjunto de Asuntos de Extranjería; Consejero Técnico en la Asesoría Jurídica Internacional.

- **Carmen Martínez Capdevila**

Profesora Titular de Derecho Internacional Público, Universidad Autónoma de Madrid.

Doctora en Derecho por la Universidad Autónoma de Madrid (2002). Máster en Relaciones Internacionales (Instituto Universitario Ortega y Gasset) y Máster en Derecho Comunitario Europeo (Univ. Autónoma de Madrid).

Pertenece al Cuerpo de Profesores Titulares de Universidad desde 2010.

Experiencia profesional:

Ha publicado cuatro monografías (dos en coautoría), 20 artículos y 26 capítulos de libro y co-editado nueve libros.

Ha impartido numerosos cursos y conferencias en el ámbito del Derecho internacional público y el Derecho de la UE.

Ha realizado estancias de investigación en el *Institut d'Études Européennes* de la Universidad Libre de Bruselas, en el *Centre for European Legal Studies* de la Universidad de Cambridge y en el *Tribunal de Justicia de la UE*.

Tiene reconocidos cinco quinquenios de docencia y tres sexenios de investigación.

Ha sido vocal asesor en la *Asesoría Jurídica Internacional* del Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación (2014-2018); vocal del tribunal de Oposiciones para el ingreso en la Carrera Diplomática (2013); consejera adjunta y consejera en la delegación de Nicaragua en el asunto ante la Corte Internacional de Justicia relativo a



la *Controversia territorial y marítima (Nicaragua c. Colombia)* (2010 y 2012); y, asesora de D. Josep Borrell en la *Convención para el futuro de la UE*, que elaboró el Proyecto de Tratado por el que se establece una Constitución para Europa (2003).

Ha sido Secretaria de la *Asociación Española de Profesores de Derecho Internacional y Relaciones Internacionales* (2013-2017) y Secretaria de la *Revista Española de Derecho Europeo* (2009-2014).

Ha sido Directora (2013-2014) y Subdirectora (2008-2013) del *Departamento de Derecho Público y Filosofía Jurídica* de la Univ. Autónoma de Madrid.

- **María Dolores González Fernández**

Vocal Asesora en el Gabinete del Subsecretario del Ministerio de Política Territorial.

Licenciada en Derecho y en Ciencias Políticas y de la Administración por la Universidad de Granada. Máster Oficial en Derecho Público por la Universidad Carlos III de Madrid. Máster en Administración Civil del Estado por la Universidad Internacional Menéndez Pelayo. Titulada del Programa de Liderazgo para la Gestión Pública del IESE.

Pertenece al Cuerpo Superior de Administradores Civiles del Estado desde 2016.

Experiencia profesional:

Con anterioridad a su ingreso en la función pública desarrolló su actividad profesional en la Oficina de Cooperación Universitaria al Desarrollo de la Universidad Carlos III de Madrid y en el Departamento de Contratación y Gestión Patrimonial del Instituto Cervantes.

Ha desempeñado los puestos de técnico superior y consejero técnico en la Subdirección de Legislación y Coordinación normativa del Ministerio de Agricultura, Pesca, Alimentación y Medio Ambiente; consejero técnico en la Subdirección de Legislación y Desarrollo Normativo del Ministerio para la Transición Ecológica; jefa adjunta de la Secretaría de Despacho del Gabinete de Coordinación y Planificación de la Casa de Su Majestad el Rey.

Ha impartido como docente diversos cursos centrados en la formación de funcionarios de nuevo ingreso y para la promoción interna.



En el año 2021 participó como Vocal del Tribunal calificador de las pruebas selectivas para ingreso en la Carrera Diplomática.

Es profesora asociada del Departamento de Ciencias Sociales de la Universidad Carlos III de Madrid.

- **Jorge Sáinz González**

Catedrático Economía Aplicada, Universidad Rey Juan Carlos

Licenciado en Ciencias Económicas por la Universidad Complutense de Madrid y en Derecho por la UNED. Doctor en Economía (URJC) y MBA (especialización en finanzas y políticas públicas) Simon School, University of Rochester (Estados Unidos).

Es catedrático en el Departamento de Economía Aplicada I e Historia e Instituciones Económicas en la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid y Visiting Fellow en el Institute for Policy Research, University of Bath. Ha sido profesor e investigador invitado en varias universidades españolas y extranjeras, habiendo publicado más de 100 artículos en revistas científicas, de divulgación y libros.

Experiencia profesional:

Ha sido Economista jefe de sala del broker de deuda Pública Intermoney/CIMD; responsable de análisis del start-up tecnológico Bescos.com y Director de Comercio Electrónico en Yahoo! España.

Ha colaborado como consultor con la Comisión Europea y la OEI, entre otros.

En la Administración Pública ha sido Asesor del Gabinete de la Consejera de Educación de la Comunidad de Madrid y Subdirector General de Investigación de la Consejería de Educación de la Comunidad de Madrid. En el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte ha sido director del Gabinete del Ministro, Director General de Política Universitaria y Secretario General de Universidades.

Además, ha participado en el año 2005 y 2006 como vocal del Tribunal calificador de las pruebas selectivas para ingreso en la Carrera Diplomática.



- **M^a Dolores Herrero Fernández-Quesada**

Vicedecana de Investigación y doctorado en la Facultad de Geografía e Historia de la UCM.

Coordinadora del Master en Historia de la Monarquía Hispánica.

Profesora Titular del departamento de historia moderna y contemporánea. Con anterioridad su actividad docente se ha desarrollado en universidades españolas, públicas y privadas. Tiene reconocidos cuatro sexenios de investigación.

Experiencia profesional:

Su actividad investigadora ha privilegiado la historia militar, desde la perspectiva de la historia política, de las instituciones, social, de la historia de la ciencia y la técnica; y, desde un plano cultural, la tratadística militar y el patrimonio histórico militar. Ha abierto nuevas perspectivas al trabajar sobre la mujer en la institución militar, resultados obtenidos como miembro de tres proyectos MINECO sobre mujer. En los últimos años, sus investigaciones han derivado hacia las competencias de los ejércitos en materia de orden público; el problema de la identidad y su acreditación en la historia; el largo proceso de desmilitarización del orden público en España y el origen de los cuerpos policiales a finales del Antiguo Régimen.

Ha participado en siete proyectos de investigación (en cuatro como IP) sobre historia militar; y en tres MINECO. En la actualidad acaba de finalizar un proyecto UCM-SANTANDER, del que ha sido IP; y es IP de dos Proyectos de Innovación Educativa UCM (el último de ellos activo). Forma parte del equipo de Investigación del Proyecto Adversa fortuna. Las élites ibéricas en la encrucijada (1516-1724); es miembro de las Redes Columnaria, Sucesión y pertenece a un grupo de investigación integrado en la Red COREDEX. De igual forma, está integrada en el Grupo de Investigación INSADE, y es Miembro de la Red Imperial Contractor State.

Entre sus publicaciones cuenta con seis monografías, más de setenta capítulos de libros y artículos en editoriales y revistas nacionales e internacionales.

En el ámbito de la transferencia ha sido Comisaria de Exposiciones temporales y permanentes desde los años 90 hasta la actualidad.

En gestión, fue Secretaria Académica del Departamento de Historia Moderna de la UCM (2010-2018). Actualmente es Coordinadora del Máster en Historia de la Monarquía Hispánica de la Facultad de Geografía e Historia de la UCM.

Ha sido miembro de la Junta Electoral Central UCM, y es miembro de la Junta de Facultad.



Fue vocal del Consejo de Redacción de la revista Cuadernos de Historia Moderna (2010-2018); y evaluadora en diferentes revistas científicas Es Vocal de la Comisión de Investigación y Humanidades del Premio Ejército (2005 hasta hoy). Académica correspondiente de la Real Academia de la Historia y de número de la ACAMI.

- **María Micaela Ossola Revilla.**

Jefa de Área de Personal

Licenciada en Administración y Dirección de Empresas por la Universidad Francisco de Vitoria de Madrid.

Pertenece a la Carrera Diplomática desde 2021.

Experiencia profesional:

Ha trabajado en el sector privado, en el ámbito del emprendimiento social y medioambiental.

Ha desempeñado el puesto de Jefa de Servicio en la Unidad de Apoyo de la Dirección General del Servicio Exterior, y de Cónsul General de España en comisión de servicio en Pau, Francia.

- **María Milagrosa Molina Álvarez de Toledo**

Jefa del Departamento de Cooperación con Mundo Árabe y Asia de la Dirección de Cooperación con África y Asia en la AECID.

Licenciada en Derecho por la Universidad Autónoma de Madrid.

Pertenece a la Carrera Diplomática desde 2001.

Experiencia profesional:

Ha desempeñado los siguientes puestos en los Servicios Centrales: Jefa de Servicio de Asuntos de la Unión Europea en el Gabinete Técnico de AECID y Jefa de Servicio en la Subdirección General del Magreb en la Dirección General del Mediterráneo, África y



Oriente Medio del MAE; Coordinadora y Vocal Asesora en el Gabinete de la Subsecretaría en el MAEC; Jefa de la Unidad de Apoyo de la Dirección de Políticas e Industrias Culturales y del Libro de la Secretaría de Estado de Cultura del MECD.

Actualmente es la Jefa del Departamento de Cooperación con Mundo Árabe y Asia de la Dirección de Cooperación con África y Asia en la AECID.

Ha desempeñado los siguientes puestos en el exterior: Segunda Jefatura en las Embajadas de España en La Paz y Manila, Consejera Cultural y de Cooperación en la Embajada de España en Ankara y Consejera Cultural y Jefa de la Oficina Cultural de la Embajada de España en Washington.

- **María Elena Bravo Taberné**

Jefa de la Unidad de Prevención y Evaluación de la Oficina de Acción Humanitaria de la AECID, en el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación.

Licenciada en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid, con la especialidad en Jurídico-Comunitario por el CEU San Pablo.

Pertenece a la Carrera Diplomática desde 2008.

Experiencia profesional:

Empezó su carrera profesional en la Asesoría Jurídica Internacional del Ministerio de Asuntos Exteriores, en 2008. En septiembre de 2009 y hasta julio de 2012, fue Consejera Técnica de la Unidad de Apoyo de la Dirección de Cooperación con África y Asia de la AECID (que en ese momento incluía también Europa Oriental).

Entre julio de 2012 y julio de 2015 estuvo destinada en la Embajada de España en Abidjan (Costa de Marfil), y entre agosto de 2015 hasta agosto de 2019, en Croacia.

En agosto de 2019 se incorporó en la Subdirección General de Europa Oriental y Asia Central, hasta que en mayo de 2020 se incorporó a la Oficina de Acción Humanitaria, de la AECID, como Jefa de la Unidad de Prevención y Evaluación.



- **Soledad Torrecuadrada García-Lozano**

Catedrática de Derecho Internacional Público y Relaciones Internacionales en la Universidad Autónoma de Madrid.

Doctora en Derecho por la Universidad Autónoma de Madrid (1996). Máster en Relaciones Internacionales por el Instituto Universitario Ortega y Gasset, adscrito a la Universidad Complutense (1992), Certificado del Centre for Studies and Research de la Academia de Derecho Internacional de La Haya.

Acreditada como Catedrática de Universidad desde el 4 de julio de 2012, pertenece al Cuerpo de Catedráticos de universidad desde 2019.

Experiencia profesional:

Ha publicado cinco monografías como única autora, una en coautoría, ha editado un libro y coeditado tres. Ha publicado setenta trabajos de investigación publicados en obras colectivas o revistas científicas de reconocido prestigio nacional e internacional.

Ha impartido numerosos cursos y conferencias en el ámbito del Derecho internacional público y el Derecho de la UE en universidades españolas y extranjeras.

Ha realizado estancias de investigación en la Academia de Derecho Internacional de La Haya y en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México, con una beca Salvador de Madariaga (2012).

Tiene reconocidos seis quinquenios de docencia y cuatro sexenios de investigación.

Es evaluadora de programas universitarios de la Fundación Madri+d y de la Agencia Andaluza del conocimiento (DEVA).

Es miembro del Consejo de Dirección del Instituto Universitario de Necesidades y Derechos de la Infancia y la Adolescencia (IUNDIA) creado entre UNICEF y la UAM, miembro de la Cátedra Unesco de Cultura de Paz y Derechos Humanos, Miembro fundador del Instituto Demospaz, Instituto de Derechos Humanos, Democracia, Cultura de Paz y no violencia (Fundación Cultura de Paz y la UAM), miembro del Consejo del Instituto Universitario de estudios de la mujer (UAM).

Es miembro del Consejo editorial de la Revista Peruana de Derecho Internacional, del Anuario Mexicano de Derecho Internacional y del Comité científico de Ordine Internazionale e diritti umani.

Ha sido representante de la Facultad de Derecho de la UAM en el Proyecto Campus Europae, Vicedecana de Profesorado de la Facultad de Derecho de la UAM, Secretaria del Departamento de la misma Facultad y miembro de la Comisión académica del Programa de Doctorado en Derecho, Gobierno y Políticas Públicas en la UAM. En la



actualidad es coordinadora de este Programa de Doctorado y preside su comisión académica, siendo además miembro de la Comisión permanente y del Comité de Dirección de la Escuela Doctorado de la UAM y representante de la Facultad de Derecho en la Comisión de equivalencia y defensa de tesis doctorales de la UAM.

- **Javier Barace Morales**

Jefe de Área de Calidad en la Subdirección General de la Inspección General de los Servicios de la Administración General del Estado, Dirección General de Gobernanza Pública, Ministerio de Hacienda y Función Pública.

Licenciado en Derecho por la Universidad Pública de Navarra y licenciado en Ciencias Políticas y de la Administración por la Universidad de Salamanca. Máster en Administración Civil del Estado por la Universidad Internacional Menéndez Pelayo.

Pertenece al Cuerpo Superior de Administradores Civiles del Estado desde 2016.

Experiencia profesional:

Ha desempeñado los puestos de técnico superior y jefe de área en la Dirección General de Gobernanza Pública, del actual Ministerio de Hacienda y Función Pública.

Ha impartido como docente diversos cursos centrados en la gestión de calidad en las Administraciones Públicas. Ha coordinado un módulo en el VIII curso selectivo sobre el desarrollo de la función inspectora en la Administración General del Estado.

- **María del Mar Guerrero Manzano**

Profesora Titular de Economía, Universidad de Extremadura.

Doctora en Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Extremadura (UEX).

Experiencia profesional:

Profesora en el Departamento de Economía de la UEX, ha impartido docencia en estudios de grado y postgrado en su Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales (1995-2021). Actualmente está como Profesora Titular en la Universidad Rey Juan Carlos.

Es miembro del Grupo de investigación de Historia Económica de la UEX y del Iberoamerican Group of Multidisciplinary Studies on Happiness. También forma parte del Grupo de Innovación Docente 'Interdisciplinariedad en la Docencia de la Economía'. Su



labor investigadora se ha completado con estancias de investigación, así como con Visitas docentes en diferentes universidades europeas.

Tiene publicaciones en libros y artículos en revistas de prestigio en su campo, así como ha participado en varios proyectos de investigación y de Innovación Docente. Ha sido miembro de Comités científicos en Congresos Nacionales e Internacionales. Ha formado parte de tribunales de tesis doctorales y Trabajos Fin de Grado, así como de equipos de expertos evaluadores. Ha colaborado en la organización de Congresos, y ha sido tutora de prácticas en empresas.

Tiene la distinción de Profesor honorífico adscrito al Seminario de Derecho ambiental, celebrado en la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México, México (2015).

En tareas de gestión, ha sido Vicedecana de Extensión Universitaria y Prácticas en Empresas (2007-2011), Vicerrectora de Relaciones Internacionales (2011-2014) y Vicerrectora de Relaciones Institucionales e Internacionalización (2014-2019) en la UEx.

También ha formado parte de la Comisión Ejecutiva de CRUE-Internacionalización y Cooperación (2011-2015), dónde ha ocupado la Secretaría ejecutiva. Ha sido Coordinadora UNIVERSIA, Directora Regional de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Posgrado (AUIP) y representante de la UEx en la Red Ibérica de Entidades Transfronterizas de Cooperación (RIET).

- **José Antonio Montero Jiménez**

Profesor Titular de Universidad. Departamento de Historia Moderna e Historia Contemporánea. Facultad de Geografía e Historia. Universidad Complutense de Madrid.

Doctor en Historia Contemporánea por la Universidad Complutense de Madrid (2006).

Pertenece al Cuerpo de Profesores Titulares de Universidad desde el año 2021.

Experiencia profesional:

Licenciado en Historia por la Universidad Complutense de Madrid (2001), Diploma de Estudios Avanzados (2003) y Doctorado en Historia Contemporánea (2006) por la misma Universidad. Ha sido beneficiario de las Becas de Formación de Personal Universitario de la Universidad Complutense (2002-2006). Entre 2007 y 2009 fue Prince of Asturias Distinguished Visiting Researcher en la Georgetown University (Washington DC), dentro del programa de Becas Postdoctorales del Ministerio de Educación.



Desde octubre de 2010 es profesor de Historia Contemporánea, bajo distintas figuras contractuales, en la Universidad Complutense de Madrid, en la que, desde junio de 2021, ejerce como Profesor Titular. Entre enero de 2018 y enero de 2022 ha sido Vicedecano de Relaciones Institucionales e Internacionales y Biblioteca de la Facultad de Geografía e Historia de esa misma universidad.

Especializado en Historia Diplomática e Historia de las Relaciones Internacionales, ha dedicado la mayor parte de sus investigaciones al estudio de la Política Exterior de los Estados Unidos, así como a la participación española en la I Guerra Mundial.

- **Miguel Bravo-Ferrer Álvarez-Sala**

Jefe de Área de Derechos Humanos.

Licenciado en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid.

Pertenece a la Carrera Diplomática desde 2021.

Experiencia profesional:

Ha trabajado en el sector privado, en el ámbito de la consultoría jurídica.

Ha desempeñado previamente el puesto de Jefe de Servicio en la Oficina de Derechos Humanos de la Dirección General para Naciones Unidas, Organismos Internacionales y Derechos Humanos.

En Madrid, a 14 de febrero de 2022